
 

bProtokoll Jahreshauptversammlung des Turnverein 1912 e.V. Etterzhausen 

am 24. September 2023 

 

Ort der Veranstaltung:  Sportheim TV Etterzhausen, Ebenwieser Straße,  17:00Uhr 

Anwesende:  Anwesenheitsliste  

Tagesordnung:  siehe Tagesordnung  

 

1. Begrüßung durch den 1. Vorstand  

Der 1. Vorstand Klaus Wegele begrüßt die Anwesenden – im Speziellen die Ehrenmitglieder Hermine 
Mehrl, Ingrid Hasslinger und Reinhold Berg und den Ehrenabteilungsleiter Rudolf Röhrl sowie 
Bürgermeister Helmut Sammüller.  

Es folgt das Totengedenken zu Ehren von Hans Bauer, Horst Pflamminger und Helmut Ederer. Klaus 
Wegele dankte ihrer langjährigen Treue und ihrem Einsatz dem Verein und Etterzhausen gegenüber. 

Im Anschluss fand die Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit statt.  

Desweiteren wurde die Tagesordnung vorgestellt:  

1. Bericht 1. Vorstand  
2. Bericht 2. Vorstand 
3. Grußwort des Marktes Nittendorf durch Hr. Sammüller  
4. Bericht Schatzmeister über das Geschäftsjahr 2022/ Bericht der Kassenprüfer 
5. Berichte der Abteilungen  
6. Bildung eines Wahlausschusses  
7. Neuwahlen 

a. 1. Und 2. Vorstand 
b. SchatzmeisterIn 
c. SchriftführerIn 
d. Technische(r) LeiterIn 
e. BeisitzerIn 
f. KassenprüferIn 
g. AbteilungsleiterInnen 

8. Anträge, Verschiedenes 

Die Tagesordnung wurde angenommen.   

 

Der 1. Vorstand kündigt zum 111-Jährigen Vereinsbestehen eine Feier im Rahmen des Weinfestes am 
14. Oktober an. Mitglieder werden in diesem Rahmen für ihre 50jährige Mitgliedschaft geehrt 
werden.  

 



Im Rückblick auf das vergangene Jahr spricht Klaus Wegele die häufigen Turnhallensperrungen der 
letzten Wochen an, die zu Einbußen im Training führen.  Ein Dank geht jedoch an Hr. Bürgermeister 
für die zusätzlichen Stunden. Für TT am Dienstag von 17-19:00Uhr. 

Für Futsal wurden neue Tore geordert, sowie ein Pachtvertrag mit der Futsal-Abteilung des SSV Jahn 
Regensburg geschlossen.  

Das Stockhäusl wurde renoviert. 

Im neuen Jahr sind die Investitionen in einen neuen Traktors und in eine neue  Heizungsanlage zu 
prüfen. 

Klaus Wegele bedankt sich im Folgenden bei zahlreichen Helfern im Verein. 

Im Besonderen bei Ingrid Hasslinger für 20 Jahre Nordic Walking und bald 60Jahre TVE! Bei allen 
HelferInnen, die das Bürgerfest zu einem Erfolg gemacht haben, bei allen ÜbungsleiterInnen im 
Verein, allen Ausschussmitgliedern für die gute Zusammenarbeit und beim Markt Nittendorf für ein 
offenes Ohr und die tatkräftige Unterstützung.  

Trotzdem wirbt er auch dafür den Verein zu verjüngen und kündigt an, dass dies seine letzte 
Amtsperiode sein wird. 

2. Bericht des 2. Vorstands – Andreas Henning 

Andreas Hennig verkündet ebenfalls, dass dies seine letzte Amtszeit sein wird. 

Im Verein werden sich zum Jahresende ca 450 Mitglieder befinden.   

Der Männeranteil liegt bei 37%, der Frauenanteil bei 63%,  

Durchschnittsalter: 42Jahre  (Trend aufwärts) 

8 Abteilungen, wobei die Laufgruppe ruhen wird.  

8 Übungsleiter (vor allem im Tischtennis) 

Andreas Hennig weist auf eine Aktion des Bayerischen Landessportverbands hin:  Menschen über 50 
Jahre können mit 40€ Unterstützung Mitglied im Sportverein werden.  Voraussetzung: Älter als 50 
Jahre und neu dem Sportverein beitreten. Das Programm läuft bis Ende des Jahres. 

Andreas Hennig stellt zudem eine Satzungsänderung in Aussicht. Diese soll in den nächsten zwei 
Jahren erarbeitet werden. 

 

3. Bericht des Schatzmeisters – Anna Plank 

Anna Plank stellt die Einnahmen und Ausgaben des TVE detailliert im Zeitraum 1.1.2022 – 31.12.2022 
vor. 

Anna Plank kündigt ebenfalls ihren Rücktritt nach der kommenden Legislaturperiode an. 

 

4.Grußwort des Marktes Nittendorf: 

Herr Sammüller bedankt sich für die Einladung und kündigt an, den Verein auch weiterhin zu 
unterstützen. Er lobt die Gemeinschaft, die auch am Bürgerfest zu sehen.   



 

Bericht der Kassenprüfer: 

Die Kassenprüfung erfolgte am 17.8. 2023: Es gab keine Beanstandungen; Konten wurden für den 
geprüften Zeitraum ordnungsgemäß geführt.  

Der Kassenprüfer Hubert Bauer und die Kassenprüferin Dagmar Hornik stellen den Antrag zur 
Entlastung der Kassiererin Anna Plank. 

Anna Plank wird einstimmig ohne Gegenstimme entlastet. 

Frau Barbara Klein stellt den Antrag zur Entlastung des 1. Und 2. Vorstands.  

Die Vorstandschaft wurde einstimmig ohne Gegenstimme entlastet. 

 

Bericht der Abteilungen: 

Damengymnastik – Ingrid Hasslinger 

Es finden sich in der Turnstunde, die bei gutem Wetter auch schon mal am Sportplatz stattfindet, ca 
15-20 aktive Mitglieder ein,  die Gynmastikabteilung hat jedoch immer noch eine hohe Anzahl weiterer 
zahlender Mitglieder, die sich neben der Sportstunde bei zahlreichen geselligen Veranstaltungen 
einfinden. So gab es im abgelaufenen Kalenderjahr z.B. folgende Ausflüge: Wanderungen, 
Weihnachtsfeier, Palmatorspaziergang am Adlersberg, Ausfahrt mit dem Schiff zum Nepaltempel in 
Wiesent, Grillen am Sportplatz.  

Ingrid Hasslinger bedankt sich bei ihren treuen Damen. 

Nordic Walking – Ingrid Hasslinger 

Die Nordic Walking Abteilung wurde in 2023 20 Jahre alt. 

Aktuell gibt es leistungsbedingt 4 Gruppen, die bis zu 3x die Woche trainieren.   

Danke an Horst Weigert für die Unterstützung bei der Nikolausfeier im Stockhäusl. 

Danke auch an Irmgard von Schelling für die Vertretung und Übernahme weiterer Nordic Walking 
Gruppen. 

Kinderturnen - Daniela Maihöfner: 

Die Turnstunde ist nach Corona nun wieder mit großem Zulauf gesegnet. Am Mittwoch wurden 44 
Kinder gezählt. Im Sommer wird auch am Sportplatz trainiert. Optimal ist das Training am Samstag  mit 
langen Turnstunden bis zu 3h.  

Daniela nahm auch dieses Jahr am Grundschultag des Sports teil, um ihre Turnstunde zu präsentieren. 
Zudem besuchte sie das Landesturnfest, um sich neue Anregungen und Ideen zur Umsetzung in ihren 
Stunden zu holen. 

Dank an die Gemeinde für die Nutzung der Turnhalle und an die Vorstandschaft für die gute 
Zusammenarbeit.  

 

Line Dance - Holger Hein:   



Holger Hein berichtet vom Ausstieg aus den großen Dachverbänden, da sich keine Turniertänzer mehr 
finden.  

Aus gesundheitlichen Gründen wird Holger etwas kürzer treten, freut sich aber über die Unterstützung 
von Kathi Reisinger und Angelika Schweiger. 

Am Montag trainiert die: 1. Gruppe unter Anleitung von Kathi Reisinger  / 18:30Uhr bis 19:30Uhr und 
19:30Uhr bis 20:30Uhr und am Dienstag die 2. Gruppe  für Einsteiger von 17:00Uhr bis 18:00Uhr unter 
Anleitung von Frau Angelika Schweiger.  

Ab 10.10. findet ein Einsteigerkurs statt (Angelika Schweiger mit Unterstützung von Holger Hein) für 
den es bereits 6 Anmeldungen gibt. 

Kathi Reisinger hat sich zudem der Belebung der Homepage angenommen, auf der nun viel Tänze und 
Informationen zu Workshops zu finden sind.  

Es erfolgte ebenfalls die Anmeldung für die Trainerscheinausbildung C zum nächstmöglichen 
Zeitpunkt. 

 

Bouleabteilung: Harry Semler 

Nach dem letztjährigen VHS-Kurs wird es nach Komplikationen auch in diesem Jahr einen Kurs geben. 

Auf dem Bürgerfest konnten InteressentInnen auf der Bahn neben dem Argula-von-Grumbach- Haus 
in den Boulesport schnuppern. 

Die Monatsturnierserie wird auch in 2023 mit Spielern aus Tegernheim und Regensburg fortgeführt. 

Harry Semler bedankt sich für die Möglichkeit der Winter-Boule-Bahn im Eingangsbereich des 
Sportheimes nach der Weihnachtsfeier, um im Training zu bleiben. 

Bei 78 Vereinen rangiert die TVE Bouleabteilung aktuell auf Rang 30. 

Aktuell spielt ein Mitglied bei den Deutschen Meisterschaften in NRW. 

An den angesetzten 3 Liga-Spieltagen konnte man sich aufgrund  von Ausfällen nur im Mittelfeld 
platzieren. 

Ein Frühjahrsturnier fand mit sehr großer Beteiligung statt. Die Startplätze mussten am Ende verlost 
werden. 56 Teams waren vor Ort.  Etterzhausen ist aufgrund der geografischen Lage sehr gefragt. 

Dank an den Vorstand für die Unterstützung. 

 

Laufabteilung - Christian Söllner 

Seit Corona hat sich herauskristallisiert, dass Laufen auch individuell zu unterschiedlichen Zeitpunkten 
stattfinden kann, z.B. durch Homeoffice.  Eine Leitung der Sportgruppe zu festen Zeiten ist aktuell 
durch Christian Söllner nicht möglich. Da es keinen Vertreter gibt, ruht aktuell die Laufgruppe. 

 

Stockabteilung: Dieter Braun  

Dieter Braun berichtet von der Renovierung der Stockanlage u. A. wurde die Bahnumrandung erneuert, 
das „Heisl“ gestrichen, und die Markierung erneuert.  



Bei den Marktmeisterschaften belegte man einen soliden Mittelplatz.   

Am 2.9. fand ein Turnier in der Naabtalarena statt. 

Größtes Problem in der Abteilung ist die Überalterung. Hier erging der Aufruf zum Training am Dienstag 
ab 18:30Uhr Training 

TT-Abteilung – Josef Plank: 

Josef Plank berichtet vom größten Erfolg des vergangenen Jahres – dem Klassenerhalt der 1. Herren-
Mannschaft in der Bezirksoberliga. In der Tischtennisabteilung gibt es 5 zertifizierte Übungsleiter, die 
die Jugend trainiert.  

Viele der Teilnehmer aus der abgehaltenen Mini-Meisterschaft mit 30 Teilnehmern und dem Tag des 
Sports in der Grundschule bilden den Kern der Jugendmannschaften. Innerhalb der Jugend ist Michaela 
Gebhard ein sehr erfolgreiches Aushängeschild. 

Die Tischtennisabteilung umfasst:  

5 Herrenmannschaften, 2 Jugend-Mannschaften und seit dieser Saison wieder 1 Damen-Mannschaft.  

Erste Saisonergebnisse lassen auf eine gute Saison blicken. 

Josef Plank dankt dem Markt für die Hallenzeiten und den Trainern für die ehrenamtlichen Stunden. 

 

Klaus Wegele teilt noch mit, dass Fritz Merk und Thomas Braun aus der Vorstandschaft ausscheiden. 
Er dankt ihnen für die geleistete Arbeit.   

Es folgte die Bildung des Wahlausschusses: 

Wahlleiter: Helmut Sammüller; Wahlhelfer:  Sandra Hennig, Rudolf Röhrl 

Der neue Ausschuss des TV Etterzhausen wurde öffentlich und ordnungsgemäß mit folgendem 
Ergebnis gewählt: 

1. Vorstand: Klaus Wegele  
2. Vorstand: Andreas Hennig 
3. Schriftführerin: Barbara Klein 
4. 1. Schatzmeisterin: Manuela Huber  

 2-Schatzmeisterin: Anna Plank 
5. Technische Leiterin:  Franziska Wegele  

6.    Wahl der BeisitzerInnen:  Horst Weigert, Sabrina Weigert, Weichmann Peter, Grundler   Günter, 
Deml Alexander, Söllner Christian 

7. KassenprüferIn: Hubert Bauer, Dagmar Hornik 

8. AbteilungsleiterInnen:   

a. Damengymnastik und Nordic Walking: Ingrid Hasslinger  
b. Line Dance:  Holger Hein 
c. Boule: Harald Semmler 
d. Eisstock: Dieter Braun 
e. Kinderturnen: Daniela Maihöfner 
f. Tischtennis: Josef Plank 



 

8.Anträge, Verschiedenes: Keine 

Klaus Wegele lädt noch herzlich am 14.Oktober 2023 zum Weinfest mit 111jährigem Jubiläum ein 
und beendet die Versammlung um 18:22Uhr.  

 

Der neu gewählte Ausschuss beschließt die Finanzierung von 10 Jugendtrikots einstimmig.  

 

 

Verfasst von Schriftführerin Barbara Klein 

 


